

# EL CORREO

Año XXVI

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 150 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 550 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Viernes 2 de Junio de 1905

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 9097

## DESPUÉS DEL ATENTADO

La indignación ha sido unánime en todo el mundo, y en proporción a la indignación ha sido la protesta. Una vez más se ha demostrado que cuando los anarquistas realizan uno de estos actos que imaginan destinados a quebrantar mortalmente el principio de autoridad, sólo logran fortalecerlo y enaltecerlo. No ya en casos como este en que la Providencia ha permitido que salgan ilibados los condenados a muerte, aun cuando se consume todo el honor del crimen, la experiencia enseña que la sociedad entera se agrupa alrededor de esa gran fuerza de la autoridad, que gana con ese vigor espiritual de que adquiere mucho más de lo que pueda perder con la vida de uno ni de muchos de sus representantes.

Porque la sociedad comprende que contra ella van esos atentados, y se agrupa unánime alrededor de quien ha de castigarlos y lo corrobora de su apoyo y de su adhesión. Si París había puesto cien unidades de entusiasmo en la acogida del Rey, mil unidades pone ahora en desagrararlo del desatado, en compensarlo del riesgo corrido con tanta entera y decidida, y en España, ¿a quién se ocultará que después de ese momento trágico de París es la fuerza de popularidad de D. Alfonso XIII infinitamente superior de la que era antes?

Pues eso es la obra del anarquismo, sometido como todo al imperio incontestable de la realidad. En vano que ellos sueñen en sus delirios mórbofos y criminales con la supresión de las autoridades; el principio, que es donde está la fuerza, no en las personas, triunfa y prevalece al fin, y solo cuando los anarquistas de la pluma consiguen convencer a la sociedad de que puede vivir sin cabeza directora, sin cerebro que la ilumine y sin voluntad que la guíe, se logrará ese ensueño de la anarquía, y entonces, cuando la sociedad misma acuerde decapitarse, ¿qué necesidad habrá de que los anarquistas del puñal o de la bomba realicen sus proezas?

Pocos son los escritores anarquistas que se decidan a esa obra de persuasión general. A la demostración de la posibilidad de la vida en anarquía, mediante una previa metamorfosis del espíritu humano para extirpar de él todo lo que sea pasión y propia voluntad, esos escritores prefieren el anatema contra todo lo existente, la exaltación de todas las deficiencias de la organización social actual, el alboroto frente a iniquidades reales o supuestas, y, sobre todo, un *miserabilísimo* retórico y gritador que no tiene nada que ver con aquella misericordia eficaz y reparadora que en todo ánimo sano inspiran los dolores de los hombres.

En muchos, acaso en los más, por lo menos en los más leídos, en los más populares, pues a la muchedumbre nunca llegan los filósofos que austera y duramente discurren sobre esos abstractos problemas, esas propagandas no son si quiera el efecto de una convicción, sino una mera conveniencia literaria, una postura circunstancial en la que se suela caer inconscientemente, y que luego se mantiene por falta de valor para renunciar a una populachera halagüeña, acaso por reconocimiento inconsciente de la propia impotencia para alcanzar en otro terreno una más sana popularidad.

Y esos suelen ser los mayores y más eficaces profusores de la anarquía criminal, aunque muchos en la forma y algunos en el fondo de su alma, abominan de semejantes atentados y se espantan de que pueda suponerse en ellos complicidad moral! Cuando se les acusa, pretenden guarecerse de un sutil distinguo entre la intención y el acto, como si éstos, en una cabal estimación de la razón humana, tuviesen valor alguno sin aquéllas, ni pudiera alguna sentirse satisfecha de la propia obra cuando vierá que sus actos no respondían a sus intenciones, sino que las contradecían y maldaban....

¿Quiero esto decir que haya que buscar en las leyes trabas para la libertad del pensamiento en las diversas formas de la propaganda meramente ideal? No. Bastará para la defensa social que atentados como éste hablen en la conciencia de todos, para que nadie, que no responda con ello a un convencimiento profundo, se asocie, cuando le convenga, para fines políticos circunstanciales o con miras puramente de industrialismo, a esas propagandas cuyas lógicas consecuencias creen luego que pueden honradamente lamentar como extrañas en absoluto a su intención.

## CHOQUE DE TRENES

Esta madrugada a la una y media ha ocurrido un accidente en la línea del Norte, y que pudo tener mucha más gravedad de la que desgraciadamente ha tenido.

En Villalba se encontraba haciendo maniobras el tren de mercancías procedente de Madrid, número 1.001, que tiene su llegada a esa estación a las 10'44 de la noche.

En una de esas maniobras se cortó el convoy, deslizando 20 vagones de éste por la línea de la izquierda en dirección de las Rozas.

Al darse cuenta del escape, el jefe de la estación de Villalba avisó telegráficamente a las estaciones inmediatas.

Por Torreodones pasaron los vagones escapados como una exhalación, siendo ineficaces las tentativas que los empleados de esta estación hicieron para detenerlos, y al llegar aquéllos al kilómetro 22, pasada la estación de las Matas, chocaron con el tren de mercancías número 1.003, que pocos momentos antes salió de las Rozas.

Al verificarse el choque de los dos trenes se hicieron astillados varios vagones, quedando interceptada la vía. Gran parte del tren 1.003 quedó desmenuado.

Desde Madrid inmediatamente se envió, al tener noticias del accidente, un tren de socorro. Del choque resultaron heridos de gravedad el maquinista y fogonero del tren 1.003 y el conductor y guardafreno del mismo.

Por estar interceptada la vía, hubo que fustionar los trenes correos que llegan a Madrid por la mañana, viniendo éstos con gran retraso.

En el Gobierno civil se han recibido varios telegramas del jefe de línea, de la Guardia civil y de los interventores de sección y línea del Estado, dando cuenta del accidente, y que por coincidir con nuestro anterior relato no publicamos.

## DESDE BÉLGICA

Lieja.—La Exposición

Sr. Director de EL CORREO.

Veamos ahora la disposición general de la Exposición:

En la 1.ª sección (Boverie), entrando por la puerta monumental de la plaza de la Aclamación, encontraré las instalaciones que voy a enumerar: El Pabellón del Sindicato «des Meurers»; El Pabellón de l'Office Colonial de París (admirablemente presentado y en el que se dan una serie de conferencias sobre la expansión colonial francesa); El pabellón del Congo; el de la «Tunirie»; El Palacio del Asia, construido en una extensión de 500 metros cuadrados y tomando como modelo una pagoda asiamática; El Museo de Historia Natural de París; el hospital Colonial; el Palacio de Bellas Artes, inmenso edificio de estilo Luis XVI, con una suntuosa rotunda, que da acceso al interior por medio de tres grandes puertas, largas galerías y amplios compartimentos, decorados con tanto gusto como sencillez y sobriedad.

Este edificio, terminada la Exposición, quedará como sala para Congresos, fiestas, salón de Bellas Artes regional, etc. En este edificio se exponen obras de pintura, escultura y grabado. Dominan las obras de los artistas franceses, que han concurrido en número de 500.

De este hecho y de otras cuestiones hemos de ocuparnos con más detenimiento en trabajos posteriores. El palacio del Canadá, estilo del Renacimiento, es una construcción soberbia y de las más admiradas. El palacio de la «Dauvette» y de Trabajos de la Mujer; de éste último hemos de hablar muy detenidamente, pues en él hemos encontrado cosas que nos han impresionado muy favorablemente. El pabellón de Bulgaria, el palacio del Arte Antiguo, construcción original y caprichosa, que en su parte central es la reproducción de la Violette, (Ayuntamiento), que data del año 1493. Los pabellones de la Villa de Lieja, Montenegro y Servia, Japonés y Argelia, el palacio de África y el «Aquarium», forman la última parte de esta sección. Algunos edificios y construcciones quedarán olvidadas; pero no puedo poner de mi parte mayor fidelidad, pues he ido tomando notas y apuntes de todas ellas.

2.ª sección (Vennes).—Continuando el camino que he seguido en la anterior enumeración, el primer compartimento que he visitado es de los Wagons-Lits. Cinco lujosos coches de los últimos modelos, contruidos con un lujo asiático y recargados de adornos. El Palacio de la Agricultura francesa, verdaderamente de *force*, hecho por nuestros vecinos que, según los técnicos, es una de las obras más perfectas de la Exposición. El pequeño palacio Marroquí y el Extremo Oriente, inmenso barracón, decorado de una manera llamativa y embardunado con llamativos colores. Aquí os sorprenden (al menos a mí me sorprendió) el conjunto abigarrado de gentes de todos colores y países, entre las cuales se cuentan dos pieles rojas, auténticas, según cuentan. Las caserneros de la Armada y de los bomberos. El palacio de Fiestas, inmenso edificio con un salón de 1.250 metros cuadrados y capaz para 3.000 personas. En él se celebran todas las noches grandes conciertos musicales, costando la entrada diez céntimos, que abonaís por el asiento. El Dicram de la Armada belga y un ciento de pequeños edificios, cuya enumeración sería interminable.

Las inmensas galerías, de 130.000 metros cuadrados, donde están instalados los artículos de 14.000 expositores, con una entrada monumental, con hermosos grupos representando a la *Metallurgia* y las Minas, obra del gran escultor belga Deskers. En el patio de entrada hay instalados 50 poderosísimos focos eléctricos que durante la noche ofrecen un hermoso aspecto a través de los cristales de cien colores que cubren las partes laterales de la entrada. No podemos entrar en el interior de esta nueva Babel; pero apuntaremos el dato de que allí se encuentra ¡¡5.000 expositores franceses!!; las instalaciones alemanas de Krupp, del Sindicato de carbones de Westfalia y el *Trefbohrge-relschaf*, nunca bastante admiradas y lo más perfecto de la Exposición, en sentir de los versados en estos asuntos; la sección de máquinas, donde los belgas han hecho un esfuerzo colosal, consiguiendo, especialmente Cockerill, Carrels, Kercklove, Preudhomme y Jaspard, un triunfo ruidoso en el mundo industrial.

Desde aquí, y sin mirar a parte alguna, pues se haría demasiado larga la reseña, de suyo cansada y monótona, vamos al Viejo Lieja, reproducción exacta de los edificios y construcciones más antiguas de la ciudad. Aquí se respira una atmósfera eminentemente local; industrias, mercados, productos, costumbres, cantos, bailes, vestidos, todo en fin lo que constituye la historia de esta hermosa ciudad. Salgamos de aquí con rapidez para llegar al nuevo puente Fragnée, una de las obras más admirables de la Exposición, tanto por su grandeza y suntuosidad como por lo imponente de su arquitectura. Será, con el Palacio de Bellas Artes, un hermoso recuerdo que quedará como testimonio del esfuerzo hecho por este pueblo para presentar a los ojos del mundo algo digno de su nombre.

No puedo hablaros de sus soberbias columnas y hermosos candelabros, ni del decorado de sus arcos, pues estoy ya entrando en la 3.ª sección (Fragnée).

El primer pabellón es el de «Les trenes hiegeois». Reproducción fidelísima del «Castillo de Frauchimont», nombre sagrado en la historia del pueblo belga, del siglo XV, con su puente levadizo, su foso, torres y almenas y todos los detalles necesarios para consolidar la de su autor, J. Sauvenier.

En frente de una esbelta torre de hierro, de 53 metros de elevación, espléndidamente iluminada durante las noches, construida por la *Trefbohrgesellschaft*, donde podéis admirar interesantes trabajos de sonajero y calicatas. Detrás de esta instalación véis «Water-Chute», que trae locos a los visitantes y hace las delicias del mundo alegre.

Inmenso artefacto de 20 metros de elevación, con un gran plano inclinado, por el que se desliza una barquilla, donde pueden colocarse diez personas, y que con un estrépito formidable y

una velocidad vertiginosa se lanza sobre un lago, en medio de grandes olas y coronadas por blanquecina y abundante espuma. Muy cerca el famoso telescopio, inmenso *tiouvo*, formado por embarcaciones a modo de torpederos, colocados a una altura de tres metros, y cuando llega a adquirir toda su velocidad se separan las ramas que suspenden las barquillas y adquieren una posición horizontal, elevándose a una altura de siete metros. Entretenimiento audaz é imponente que divierte a la *foule* y seduce a los *amateurs* de los espectáculos nuevos y peligrosos. Y aquí pondré todo género de artefactos que el humano ingenio ha ideado para divertir y distraer a los aburridos y locos; así completaré el cuadro.

Después, a la derecha de las «Arènes Legcoises», tropezáis con el Palacio de Agricultura, amplio, espacioso y lleno de curiosidades. Muy cerca de él el Pabellón de la Perme, des Eux et Forests y la Villa Senegalera, y otros departamentos de menor importancia.

La fatiga, el cansancio y el abatimiento nos domina; pero es necesario terminar esta reseña general, y vamos a la cuarta y última Sección (Annexe de Cointe).

Si mis fuerzas no estuvieran agotadas intentaría hacer un rápido y tenue bosquejo del maravilloso conjunto que voy a describiros; pero es hora de acabar y el tiempo también me apremia.

Aparte de otras, la instalación más notable es la del Palacio de Horticultura, y dignas de visitar, por su novedad y la nota simpática que representan, son las habitaciones para obreros, en número de 25, y construidas por distintas sociedades belgas.

Esta parte de la Exposición será la más visitada por los aficionados a toda clase de *sports*: ciclismo, gimnasia, foot-ball, law-tennis, esgrima, sueltas monstruo de palomas, concursos de globos, etc., etc.

Por último, citaré el curioso concurso de *mobilierio obrero*, para el que se ofrecen grandes premios y se han presentado cosas hermosas, por lo sencillas y prácticas.

No puedo más; hemos recorrido, aunque muy de prisa, toda la Exposición y bien hemos ganado unas horas de descanso.

Augusto Barcia.

Lieja 27 Mayo 905.

## TEATRO DE LA COMEDIA

*Nouveau jeu*, comedia en siete actos de Lavedan.

Bien conocido de nuestro público es el autor de la obra estrenada anoche.

El *Principe Aurea* fue una de las primeras traducciones de su teatro que fueron aquí representadas y aplaudidas; es por consiguiente superfluo consignar que en *Nouveau jeu* brilla un talento y una gracia imponderables, a pesar de las libertades y grandes atrevimientos que a cada paso se ofrecen en escena.

Difícil si no imposible hubiera sido para otro autor de menos ingenio conseguir los aplausos de un público como el de anoche, culto y de buen gusto, con el argumento de una obra como aquélla. El secreto de ese raro triunfo estriba, a mi juicio, en que todos los atrevimientos son, por decirlo así, *plásticos*, se presentan a la *vista*; pero no hay ninguno ó casi ninguno de *pluma*.

Resulta, pues, escrita la obra con habil perversidad. ¿Quién cierra los ojos cuando se contempla un cuadro en que hay algunas desnudeces, si éstas son bellas?

En cambio, Lavedan respeta con escrupuloso y cómico cuidado la castidad del oído. Basta recordar el piadoso final del acto tercero, lleno de intención y de malicia, para convencerse del extremo a que lleva ese respeto.

En ese particular puede calificarse su procedimiento de *nouveau jeu*.

De seguro se les ocurrirá a mis lectores al recordar que la comedia tiene *siete* actos, la sospecha de que no todos ellos son igualmente ingeniosos y merecedores de aplauso. Y así es la verdad.

Los tres primeros son de una factura de un corte más distinguido que el de los otros cuatro, en que ya el barniz es de peor calidad y el asunto de menos novedad é interés, singularmente el acto quinto, que por lo vulgar y desmayado, no parece de la misma donosa pluma que los otros.

Tengo para mí, que acaso esta obra, que en modo alguno creo justo ó acertado calificar de *vaudeville* sino de comedia más ó menos libre, llevará al teatro muchísima concurrencia, en particular, masculina.

Porque aun durante la representación cuatro horas próximamente, no languidece ni pesa, gracias a los *mixed pickles* con que Lavedan cuida de estimular y avivar el apetito del espectador.

Pruébalo el hecho de que sólo el anuncio del autor de la obra y del género a que esta pertenece, atraerán público considerable al teatro.

Y por si todo lo dicho no fuese bastante, ofrece la ejecución de *Nouveau jeu* un grande atractivo.

Teresa Mariani despliega en el papel principal de la obra los innumerables recursos que su talento, su gracia y su belleza le prestan y que son necesarios para el buen desempeño del personaje de *Babelle*.

Creo que el autor, al concebirlo, no lo imaginó de otra manera que como la Mariani lo representa y lo viste. Porque también las *toilettes* que luce son ricas y elegantísimas.

La señorita Chiantoni contribuye con su ingenio simpático a dar colorido a su parte. También el Sr. Zampieri, que en esta obra hace una labor perfecta, y los demás actores fueron muy aplaudidos y celebrados.

Arturo Perera.

## EL GLOBO «ALFONSO XIII»

Ayer por la mañana verificaron una ascensión en dicho globo los socios del Aéreo Club de Madrid Srns. Kindelan y Pieltan.

## LA FIESTA DE LOS ALEMANES

Como todos los años, el *Turnverein* en Madrid celebró ayer en los pinares del Pardo su fiesta campestre, á la que, además de los gimnastas, acudieron todos los elementos que constituyen la colonia alemana en Madrid, con el embajador, M. Radowitz, y el personal diplomático y consular.

Los niños del Colegio alemán, germanos y españoles, estaban allí por su mayor parte con el director, Dr. Frounne; también vimos entre la concurrencia á varios militares españoles.

El presidente del *Turnverein*, Karl Kuappe, dirigió algunas evoluciones de los gimnastas y de los niños, haciendo después un sentido discurso, en el que tuvo frases muy oportunas relativas al atentado de que ha sido objeto el Rey de España en París. Los niños, y también los mayores, recibieron con aclamaciones de «Viva el Rey! Viva España! y Viva Alemania!» las palabras del simpático Kuappe.

Finalmente, á los acordes del himno nacional, tocado por la banda del regimiento de Cuidadonga, todos los concurrentes cantaron descubiertos las estrofas vibrantes que allí, entre los pinares y encinas del Pardo, resonaban con mayor energía.

El próximo martes 6, el *Verein Germania* que preside el honorable Ruppert, celebrará con un banquete la boda del Kronprinz. Asistirán al acto las señoras de la colonia alemana, el personal de la embajada y varios jefes de nuestro ejército.

Amenizará el acto la música del regimiento Inmemorial del Rey.

## CONFERENCIA NOTABLE

Ayer tarde dió en la Unión Iberoamericana, el Sr. D. Enrique Saumell, una interesante conferencia acerca de «La emigración y la enseñanza popular como lazo de unión entre España y los pueblos hermanos de América».

El orador afirmó que la emigración bien reglamentada no nos perjudica, pues si allí van mellicos, catódrícos, maestros y gentes intelectuales, son muy bien acogidos desde luego y tienen medios de hacer fructificar su labor y labrar una fortuna.

Nuestros campos necesitan brazos, y éstos, que los proporciona la masa obrera, los labradores y artesanos, deben retenerse aquí y mejorar su suerte; pero á aquéllos otros debe abrirseles camino y facilitarles viaje y toda clase de medios, para la tierra hermana, que los recibe con gran satisfacción y los premia con el envío de 200 millones de pesetas anuales, que es lo que proporcionan las colonias españolas de aquellos pueblos.

Añadió, que la creación en España de la Universidad Hispanoamericana, de los Centros de cultura para la enseñanza de la mujer, la Liga Hispanoamericana de instrucción popular, el impulsar las misiones y viajes de profesores y alumnos españoles á América y de americanos á España, y el capacitar á los viajantes comerciales con ilustración apropiada á su cometido, son los mejores elementos para estrechar los lazos, ya vigorosos, entre la madre Iberia y los pueblos de su origen.

La concurrencia, compuesta de señoras, personas ilustradas de todas las clases sociales y obreros de las diferentes agrupaciones de Madrid, acogieron con aplausos el notable discurso del conlocuyente.

## MITIN REPUBLICANO

Ayer se ha verificado en Valladolid el mitin republicano anunciado hace días, organizado por los diputados republicanos para protestar contra la clausura de las Cortes.

En el frontón de Fiesta Alegre de aquella capital, con bastante concurrencia, se celebró el acto, bajo la presidencia del Sr. Ureña, quien después de algunas consideraciones, afirmó que España camina hacia el régimen absoluto, presentó á los oradores.

El Sr. Nongués, después de tratar de algunas cuestiones de actualidad, dijo que es preciso que funcionen las Cortes, en donde los republicanos impiden que se hagan malas leyes.

Los Sres. Treviño y Zulueta culpán á los monárquicos de los males que sufre el país.

Trató también el Sr. Zulueta de las cuestiones económicas, y dijo que la apertura de las Cortes es precisa para la resolución de problemas inapazables.

El Sr. Azcárate dijo que él no es socialista ni individualista, porque han desaparecido las antiguas causas que dividían á ambos grupos, y que el partido republicano no es más que un amplio campo en donde todos caben.

Aboga por el impuesto único, como más equitativo y menos molesto, y termina censurando los presupuestos votados cada dos años.

El Sr. Muro habla de lo necesario que es la apertura de las Cortes para discutir los problemas económicos y resolver la cuestión de las subvenciones.

Concluye confiando en que tan pronto como el ejército y el pueblo se unan, vendrá la revolución.

El acto terminó redactando un telegrama de saludo al Sr. Salmerón.

Los oradores fueron todos muy aplaudidos.

Por la noche se celebró un banquete en honor de éstos.

## LOS FABRICANTES DE TEJIDOS DE LINO

La agrupación de fabricantes de tejidos de lino de Barcelona, han dirigido al ministro de Hacienda, el siguiente telegrama:

«Los fabricantes tejidos lino de Barcelona, justamente alarmados por la perspectiva que ofrece el nuevo Arancel si se confecciona con bases aprobadas por la Junta Arancel, comunican á V. E. será un hecho la total ruina de su industria si llegan á aumentarse actuales derechos.»

Ruegan V. E., por tanto, se signe estudiar este asunto, atendiendo petición que se le hace por medio de instancia que se está tramitando.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Agrupación fabricantes tejidos lino.—Presidente, José Serrat.—Secretario, Antonio Fellou.

A la par que dicha entidad nos suplica la inserción del referido despacho, nosh e presenté que lo que reglamenta la base 4.ª (letra O) de las acordadas por la Junta de Aranceles y Valoraciones, *alos productos de la industria pagarán del 20 al 50 por 100 de su valor, á excepción de aquellos que no tuvieren similar en la Producción Nacional que adeudarán del 15 al 35 por 100*, afectan á muchas otras industrias, de tal modo que, á juicio suyo, al aplicarse los derechos que han de resultar, indefectiblemente se verán arruinadas.

## LA CARRERA DEL KILÓMETRO

El día 24 del actual se verificará en Barcelona esta carrera, especialmente organizada para motocicletas y coches automóviles.

He aquí los premios concedidos: *Motociclos* (de cualquier fuerza).—Primer premio, 600 pesetas; 2.º, 250; 3.º, 100; 4.º, 50.

*Coches* (de 16 á 24 caballos).—Primer premio, 750 pesetas; 2.º, 300; 3.º, 200; 4.º, 100.

Las inscripciones han de hacerse hasta el día 17, en las oficinas del *Sportmen Club*, Salón de San Juan.

## El atentado de París

La Reina en la iglesia de la Paloma

Esta mañana próximamente á las nueve, han presenciado los vecinos del populoso barrio donde se halla situada la iglesia de la Virgen de la Paloma, un espectáculo interesante y conmovedor.

A dicha hora, se paró frente al templo expresado un coche de la Real Casa, y de él descendieron S. M. la Reina, la Infanta María Teresa, la señora duquesa de San Carlos, camarera mayor de Palacio, y el comandante general de Alabarderos señor Pacheco.

Oíendse, sin duda, de una madre amatísima, las oraciones de S. M. la Reina se han elevado esta mañana ante el altar de la imagen venerada por las clases populares madrileñas.

La augusta madre de D. Alfonso XIII, al conocer la noticia de que su hijo había sufrido milagrosamente fieso del criminal atentado de París, se ha apresurado a acudir con el alma llena de alegría á prostrarse ante la Virgen de la Paloma, imagen tan querida siempre por los Reyes de España.

El vecindario de aquel barrio ha hecho á S. M. la Reina objeto de toda clase de manifestaciones de cariño y la ha ocaionado repentinamente.

Grata impresión han causado en S. M. tales demostraciones, producto del afecto del pueblo á la Familia Real, por un lado, y por otro, de la indignación que en todas las almas nobles ha producido el ineficaz atentado contra D. Alfonso XIII.

## En la Presidencia del Consejo

Poco después de las diez y media entró en su despacho oficial esta mañana el presidente del Consejo, donde se encontraba esperando el ministro interino de Estado Sr. Ojeda y el gobernador civil.

A las once el Sr. Villaverde, acompañado del subsecretario de Estado, se trasladaron á Palacio á dar cuenta á S. M. la Reina de los telegramas recibidos.

Según nos manifestó el presidente del Consejo, sólo se había recibido el siguiente telegrama del Sr. Villaurrutia:

«París 2 (8 55 m).—El ministro de Estado al presidente del Consejo de ministros: S. M. asistió anoche espléndida recepción Eifeso, siéndole tributada á su paso á la ida y al regreso manifestación, gran simpatía. En este momento se dispone salir para Saint Cyr en compañía presidente República.—Villaurrutia.»

Posteriormente—añadió el presidente—sabemos por noticias particulares que S. M. el Rey y monseñor Loubet habían salido con dirección á la Escuela militar de Saint-Cyr, siendo ocaionados en todo el trayecto recorrido.

El gobernador civil, al que preguntamos si en Madrid se habían adoptado algunas precauciones contra ciertos elementos libertarios, nos contestó que días antes del viaje de S. M. á París se había ejercido exquisita vigilancia cerca de algunos anarquistas, y que, merced á ella, el propagandista de aquellas ideas, apellidado Sola, que había adquirido billete para marchar en la expedición organizada por la *Correspondencia de España*, visto lo vigilado que era desistió de ir á París.

Sola fué uno de los jefes de los anarquistas sevillanos y uno de los que capitanearon la huelga de la fábrica de cerámica La Cartuja, que hubo hace cuatro años en la capital de Andalucía.

En Gobernación

Cuando los periodistas que asiduamente concurren á Gobernación penetraron esta mañana en el despacho del ministro, celebraba éste una conferencia con el encargado de Negocios Extranjeros de Francia.

Media hora duró esta conferencia, y aunque el Sr. González Besada guardó absoluta reserva sobre lo que trataron, es de suponer, por lo mucho que en aquellos momentos se movía el jefe del Negociado de Orden público, Sr. Moreno, que no era extraña la cuestión á las detenciones que se han realizado de conocidos agitadores ácratas en algunas provincias é instrucciones comunicadas á varias autoridades de provincias y pueblos fronterizos.

El ministro de la Gobernación sólo nos dijo que el Rey había llegado á Saint Cyr, de donde regresará á las tres de la tarde.

También manifestó que S. M. la Reina, con la Infanta María Teresa, había oído masa esta mañana en la Virgen de la Paloma, siendo acogida su presencia en el populoso barrio con grandes y entusiastas aclamaciones.

Por último nos refirió el choque de trenes en la estación de las Rozas, en la forma que en otro lugar publicamos.

## Hallazgo de bombas en Barcelona

Detenciones y registros

Dice La Publicidad, de Barcelona:

«Durante la pasada madrugada ha habido gran movimiento en el Juzgado de guardia. La reserva con que todas las diligencias se llevaban á cabo y las órdenes extremas que á los funcionarios se habrían dado de que no facilitarán á los periodistas el más insignificante detalle, hacían sospechar que se trataba de algo importante.»

Esta creencia se afirmó al notarse la presencia del fiscal de la Audiencia, Sr. Pozzi, quien parecía interesarse por el curso de las diligencias que se practicaban en la escribanía del Sr. Durán, de la cual salían y entraban constantemente el juez señor Moreno, el habilitado Sr. Martín y el oficial criminalista Sr. Carretero.

A eso de las cinco de la madrugada entró un agente de la policía judicial conduciendo á un individuo que iba acompañado de un perro.

El citado individuo, junto con otros cuatro, fué encerrado en uno de los calabozos, completamente incomunicados.

Acerca de todo cuanto relatamos, dice un colega:

«Trátase nada menos que del hallazgo de tres bombas cargadas de melnita, ácido prúsico y cesrato simple, efectuado hace varios días por la policía en la montaña de Montjuich, cuyo hallazgo se llevó con tal reserva y sigilo, que pasó desapercibido hasta de los *reporters* de mejor olfato.»

Únicamente se enteraron de tan gravísimo descubrimiento los Sres. Pozzi, Moreno, el policía que lo efectuó y tal vez alguna otra persona ajena ahora á la policía.

Las pesquisas encaminadas á descubrir á los complicados en la ocaionación de las bombas en cuestión, se llevaron á cabo con precisión matemática, que hasta ayer, en que estaba de guardia precisamente el juez Sr. Moreno, no se pudo dar por terminado el servicio.

Y al efecto, mientras en Mahón era detenido el joven fundador José Picornell, en Barcelona se registraban los domicilios y se detenían á su padre y á cuatro amigos más, ocupándoseles correspondencia, folletos, periódicos anarquistas y cuanto es de rigor en estos.

El primero de los detenidos en Barcelona es vigilante nocturno del ferrocarril funicular del Tibidabo, siendo desconocido como anarquista, le

mismo que los otros cuatro, de la policía y de sus secuaces. Sin embargo, las autoridades creen que se ha dado con una pista importantísima, que se pretende relacionar con lo ocurrido a la salida del mitin de Bellas Artes, ya juzgado por la opinión y hasta por las mismas autoridades, que pasaron en libertad a la mayoría de los que se hallaban procesados por tales sucesos.

Ahora se dice que los cinco detenidos de esta madrugada y el detenido en Mahón son cómplices de José Arbós, preso en el Cárcel Modelo por aquellos sucesos. Lo que no se dice es si se ha probado en conciencia la culpabilidad de Arbós. Y a propósito del hallazgo de las bombas, se recordaba esta mañana que todavía está sin terminar el sumario que se instruyó contra el ex capitán Morales por colocación de dos bombas en la montaña de Vallvidrera, acusado después el propio Morales, como autor de la colocación de aquellas bombas y a un anarquista retrado, que ninguna participación tenía en el hallazgo.

Las bombas que se suponen encontradas ahora, lo han sido en la montaña de Montjuich. También se practicaron registros en los domicilios de individuos conocidos por sus ideas avanzadas. Uno de los registros hizo en la calle de León, de la barriada de Gracia, donde vive el padre de Picornell. El juez Sr. Moreno y los inspectores de policía recogieron varios documentos y tubos de hierro.

Los otros cuatro registros dieron de sí la ocupación de muchas cartas que serán examinadas por el juez, y la detención de los anarquistas Francisco Senra, Bernardas, Corominas y Juan Ferras. Todos fueron encontrados en calabozos del Palacio de Justicia.

### POR TELÉGRAFO

#### Españoles sospechosos

Paris 1.º.—La policía francesa ha tomado disposiciones para detener a varios súbditos españoles sospechosos.

#### Detención de anarquistas

##### Registros domiciliarios

Paris 1.º.—Desde hace tres semanas sabía la Prefectura de policía que cinco individuos proyectaban atentar contra el Rey. Fueron detenidos cuatro individuos el día 26 de Mayo, tres de los cuales se llamaban Vallina, Navarro y Palacio, y eran españoles, y otro llamado Harvey, de nacionalidad inglesa. El quinto pudo escapar. Los cuatro detenidos han sido inculcados de complicidad en el atentado; el quinto es muy conocido de las autoridades judiciales y se supone que sea el autor del atentado. Se han efectuado varias pesquisas durante la madrugada en el domicilio de varios literatos españoles.

**El atentado se preparó en Barcelona** Paris 1.º.—Ha resultado comprobada la noticia de que el atentado contra S. M. y el presidente había sido preparado en Barcelona, según se deduce de los interrogatorios a que han sido sometidos los cuatro anarquistas detenidos el día 26 de Mayo. Obrar en poder de la policía varias cartas referentes a dos envíos hechos desde Barcelona a París, vía Cervere. El otro que los ha recibido en París parece que ignoraba su contenido. Se cree que el primero de dichos envíos contenía tres bombas, y el otro dos.

#### Las bombas proceden de Barcelona

Paris 1.º.—Se cree que los proyectiles a que aluden nuestros anteriores telegramas habían sido fabricados en Barcelona. Presentan la forma de una pila, disposición que hace de las piezas exteriores unas como esesmas que, al producirse la explosión, ofrecen un máximo de dispersión en todas las direcciones. Se ignora todavía si la carga de materias explosivas ha sido preparada en Francia ó en España. El caballo de un guardia municipal fué alcanzado por la mayoría de los pedazos del proyectil, lo cual detuvo la fuerza de penetración, impidiendo, por lo tanto, resultados de mayor gravedad.

#### Frases de D. Alfonso

Paris 1.º.—En la estación del ferrocarril, al felicitarle M. Rouvier por haber escapado del peligro, S. M. D. Alfonso contestó sonriendo: «Oh, ce n'est rien, monsieur le President! Ce n'est qu'un simple feu d'artifice.»

**Detención del autor del atentado.—Don Alfonso se dio cuenta de que era una bomba.** Paris 1.º.—*Le Temps* dice que ha sido detenido esta tarde un individuo que ha sido, si no el autor, por lo menos el instigador del complot contra la existencia de D. Alfonso.

M. Monquin, director del servicio de pesquisas, declara que sabe exactamente quién ha sido el autor del atentado, añadiendo que el criminal tiene cómplices. Ciertas personalidades del mundo literario francés serán llamadas para ser interrogadas por la policía. S. M. el Rey se ha dado perfecta cuenta de que se trataba de una verdadera bomba, y ha podido ver los efectos producidos por la explosión en un caballo, que ha sido atrocemente herido. También ha oído el ruido de la metralla contra los hierros y maderas del landó.

#### Villaverde felicita a M. Loubet

Paris 1.º.—El Sr. Villaverde ha teleografiado a M. Rouvier rogándole transmitiera a M. Loubet las felicitaciones del pueblo español por el fracaso del atentado y los votos que hace por el restablecimiento de los heridos.

M. Rouvier le ha contestado agradeciendo el telegrama en nombre de M. Loubet, y añadiendo que la criminal tentativa, a la que han conseguido escapar el Rey y el presidente, sólo podrá fortalecer aún más los afectuosos sentimientos de Francia hacia España.

#### Detenciones e indagaciones.—Malato y Vallina

Paris 1.º.—El juez M. Leydet, encargado del proceso del atentado contra D. Alfonso, ha hecho indagaciones en casa del anarquista Malato. Este ha sido detenido, negándose a contestar a las preguntas que le ha dirigido el juez, sin que estuviese presente su abogado; inmediatamente ha sido encarcelado, acusado de ser agitador anarquista.

El anarquista español Vallina, que fué detenido el día 26 de Mayo, ha sufrido un interrogatorio del juez. Ha declarado que desde hace un mes se halla en París con varios compañeros y que preparaba un atentado.

Desde Barcelona le han sido remitidas cinco bombas sin cargar (pues tenían ser descubiertos), que habían escondido en el bosque de Virolay. El detenido Vallina ha prometido al juez, M. Leydet, que mañana le enseñará el sitio.

#### Telegramas de felicitación

Paris 1.º.—D. Alfonso XIII y M. Loubet han recibido de Francia y de la mayor parte de las capitales del extranjero telegramas, felicitándoles por haber salido ilesos del atentado.

#### Obsesión de D. Alfonso

Paris 1.º.—M. Lerolle, diputado, y M. Lamberlin, consejero municipal del barrio donde se halla el ministerio de Negocios Extranjeros,

han ofrecido a D. Alfonso un ramo de rosas, en nombre de los habitantes de dicho barrio, expresándole al mismo tiempo la indignación que sienten haciéndole odioso atentado.—*Labra.*

#### En acción de gracias.—El supuesto autor de la bomba

Paris 2.º.—El *Gaulois* anuncia que el próximo sábado se celebrará una ceremonia religiosa en la iglesia de San Francisco Javier, con motivo de haber salido ilesos del atentado S. M. el Rey de España.

D. Alfonso visitará hoy a los heridos del atentado en el hospital del Hotel Dieu.

Según *Le Figaro*, se cree que el supuesto autor del atentado se llama Ferras, amigo de Vallina y de Harvey. La policía tiene la seguridad de que Ferras está todavía en París.

#### Detenciones y registros

Paris 2.º.—*La Libre Parole* asegura que se han verificado unas cincuenta detenciones y numerosas pesquisas domiciliarias. Otro anarquista ha sido detenido anoche.

*La Petite République* dice que Malato ha declarado al juez de instrucción, que no ha participado al atentado y que sólo conocía la existencia del complot.

Recibió los proyectiles de Barcelona, sin cargar, y los arrojó en los fosos de las fortificaciones.

Paris 2.º.—*El Figaro* dice que, además de Ferras, la policía está buscando con actividad a un individuo llamado Mona, también súbdito español.

#### Felicitación de una Cámara

Athena 2.º.—La Cámara, a petición de monsieur Skaufes, ha acordado enviar a D. Alfonso XIII y a M. Loubet su felicitación por haber salido ilesos del atentado.

#### Un sospechoso

Paris 2.º.—*La Libre Parole* recibe de Burdeos un telegrama, diciendo que la policía de dicha ciudad detuvo a la llegada del expreso de París a un individuo de veinte años de edad, herido en las manos, en la cabeza y en las rodillas, portador de 300 pesetas. Pretende haber sido herido al caer de su bicicleta, llamar a Martínez y tener su domicilio en Corbeil. Se niega a dar más explicaciones.

Burdeos 2.º.—El individuo detenido iba a Irún Tratada de pasar desapercibido.

Burdeos 2.º.—En vista de resultar probada su inocencia por informes recibidos de Corbeil, el súbdito español llamado Martínez, detenido ayer en la estación del Mediodía, ha sido hoy puesto en libertad, saliendo en seguida para España.

#### Declaración de Vallina.—Procedencia de las bombas

Paris 2.º.—El anarquista Malato ha declarado que las bombas por cargar fueron enviadas desde Barcelona por un individuo llamado Prats, que ha sido detenido recientemente en Narbona.

Ferrás, a quien anda buscando la policía, ha desaparecido desde el día 26 de su domicilio, situado en la calle Maître Albert, cerca de la plaza Maubert.

De las informaciones facilitadas por un testigo, resulta que fué la primera bomba la que hizo explosión, lanzando inmediatamente la segunda sin resultado.

#### Más felicitaciones

Viena 2.º.—El Emperador Francisco José ha dirigido a D. Alfonso un telegrama felicitándole por haber resultado ilesos. Los periódicos expresan con unanimidad la indignación y el horror que les causa el acto realizado contra el Rey de España y el presidente de la República francesa.

Paris 2.º.—En nombre del comité comercial de las fiestas franco-españolas, M. Lourties, presidente, ha teleografiado a D. Alfonso y a M. Loubet para manifestarles la indignación que le ha producido el atentado y felicitarlos por haber escapado del peligro.

El mismo señor ha teleografiado también a S. M. la Reina doña María Cristina para darle a conocer la emoción de que al saber la noticia del atentado han sido presa las esposas de los comerciantes e industriales españoles y franceses, y felicitarla en nombre de todas ellas.—*Labra.*

#### El detenido en Mahón

Barcelona 2.º.—En el vapor correo *Raimundo Lullio* ha llegado hoy a esta población el anarquista detenido en Mahón, Alfredo Picoret. Con objeto de que no pudiera comunicarse con nadie, el juez Sr. García Navarro acudió a bordo con numerosa fuerza de policía. El detenido ha sido conducido a los calabozos del Palacio de Justicia. Ha sido interrogado por el juez, guardándose absoluta reserva.—*Mencheta.*

### EL TIEMPO

#### En provincias

Ayer se registró la presión máxima 769'5 milímetros en San Sebastián y Coruña, y la mínima 762'2 mm. en Ferrol. La temperatura máxima, 37°, la señaló el termómetro en Sevilla, y la mínima, 8°, en Burgos y Santiago. En Albacete recogió el pluviómetro 2 mm. de lluvia.

#### En el extranjero

Paris: barómetro, 766'3 mm. Termómetro: temperatura máxima, 23°; mínima, 8°. Dirección del viento, O. SO. Estado del cielo, despejado. Lisboa: barómetro, 765'6 mm. Termómetro: temperatura máxima, 21°; mínima, 13°. Dirección del viento, N. Estado del cielo, despejado. Roma: barómetro, 762 mm. Termómetro: temperatura a las siete de la mañana de ayer, 17°. Dirección del viento, N. Estado del cielo, despejado. Temperatura en Madrid. El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba hoy lo siguiente: A las ocho de la mañana, 21° sobre 0. A las doce de la tarde, 29° sobre 0. A las cuatro, 28° sobre 0. La máxima fué de 30° sobre 0. La mínima de 16° sobre 0. El barómetro marca 708 mm.—Variable.

### SUCESOS

**Niño herido.**—Jugando con otros chicos Fernando Fierro, de cinco años de edad, tuvo la desgracia de caerse por la escalera de su domicilio. Moratines, 3, produciéndose una herida en la frente, que fué calificada de pronóstico reservado en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, a donde fué conducido para que le practicasen la primera cura.

**Riña.**—Luisa Martínez Estévez y Ramona Guillerén Mori riñeron esta mañana en el paseo del Canal, resultando la primera con erosiones y la segunda con varias heridas en la cabeza.

**Detenciones.**—Han sido detenidos los españoles Vicente y José Martínez, Fausto Gutiérrez y Pedro Menéndez, los cuales están complicados en el robo efectuado hace algún tiempo en las cajas de la Compañía general de Tranvías.

### Las tres fases de la batalla

Mientras llegan datos suficientes para formular algo más que primeras impresiones en la terrible batalla que ha destruido el poder naval de Rusia, continuaremos dando los informes que llegan del suceso.

La escuadra rusa se hallaba el sábado a las seis de la mañana entre las Islas Goto y Quelpaert.

Avanzaba en dos columnas. A la cabeza marchaba el *Jemshug*. Después, a su derecha le seguían el *Borodino*, el *Orel*, el *Kniaz Suvarof*, el *Alejandro III*, el *Ostiabliá*, el *Sissot-Veliky*, el *Navarin*, el *Emperador Nicolás I*, y a la izquierda el *Almiral-Wokhímov*, el *Almiral-Uchakov*, el *Almiral-Appaxíne* y otros cruceros.

El almirante Togo se hallaba en Masampo con sus principales unidades, cuando sus exploradores, situados entre las islas Tsusima y Quelpaert, le informaron por el telégrafo sin hilos que la escuadra del Báltico se aproximaba. Algunas horas después los exploradores le anunciaron que los rusos habían penetrado en el Estrecho por el Canal Oriental, entre Tsusima y el Japón.

El almirante Togo se puso en marcha inmediatamente y se dirigió a toda velocidad al Norte de Tsusima. Cuando encontró al enemigo mandó hacer un fuego terrible sobre el flanco de la columna de babor y sobre la cabeza de la columna de estribor. A poco comenzó a observarse algún desorden entre los barcos rusos, rechazándolos el almirante Togo hacia las costas japonesas, donde los atacaron vigorosamente.

*The Times* da las noticias siguientes respecto al ataque de los japoneses:

«Según una versión de la batalla, 70 torpederos japoneses se precipitaron a través de la escuadra rusa, echando a pique a los acorazados y cruceros, produciendo graves averías a otros, pero a costa de un precio terrible, porque perdieron 60 barcos. El apresamiento de varios barcos se atribuye al pánico producido por el ataque de los torpederos.

La tripulación de uno de los barcos que se había amotinado en el mar de China fué pronto utilizada por los rusos, amenazándola con abrir fuego contra ella si no se conducía como era debido.

Es posible que el descontento de los marineros haya contribuido a la rendición de algunos barcos rusos.

La última fase de la batalla fué realizada débilmente por las unidades de la división Nebogotof, cuyos marineros parece no resistieron cuanto era necesario y posible.»

### Lo que resta de la armada rusa

Está comprobado que los rusos han perdido sus mejores barcos en la batalla librada con la escuadra del almirante Togo.

¿Cuáles son las fuerzas navales con que cuenta Rusia después de este nuevo desastre? En Extremo Oriente, aparte de los buques de la escuadra del Báltico que han podido escapar, no existen más que el *Rossia*, crucero acorazado, y el *Bogatyri*, crucero protegido, los cuales forman toda la escuadra de Vladivostok, pues el *Gramovoi* se fué a pique hace poco al hacer una salida de aquel puerto.

En la última batalla desapareció completamente la escuadra de Nebogotof; de sus cinco barcos, tres fueron echados a pique y los otros dos cayeron en poder del enemigo.

De la escuadra de Rodjestvensky parece haberse salvado un acorazado del tipo del *Borodino*, otros dos de menos valor y cuatro cruceros protegidos. En Rusia se viene formando desde hace algún tiempo otra escuadra, la cuarta, la cual, comprendidos los contratorpederos, tendrá 56.000 toneladas, 253 cañones y 42 tubos lanzatorpedos. Se han dado ordenes para que esté lista a mediados de este mes.

He aquí algunas noticias respecto a los principales barcos de esta escuadra:

**Acorazados.**—*Emperador Pablo I*, no está completamente terminado; tiene 16.630 toneladas, mide 132 metros de largo y 25 de ancho; posee tres máquinas de triple expansión que desarrollan una fuerza de 18.000 caballos, con una velocidad de 18 millas; la artillería se compone de cuatro cañones de 12 pulgadas, 12 de ocho y 54 cañones de tiro rápido, más cuatro tubos lanzatorpedos. Su tripulación es de 750 hombres. *Slava*, del tipo del *Borodino*; desplaza 13.516 toneladas y tiene 113'10 metros de largo y 23'18 de ancho; sus tres máquinas de triple expansión le permiten desarrollar una fuerza de 16.000 caballos y una velocidad de 18 millas; la artillería comprende cuatro cañones de 30 centímetros, 12 de 15, 20 de 10 y 26 cañones ligeros, además de seis tubos lanzatorpedos, dos de ellos submarinos; fué botado en 1903. Su tripulación es de 740 hombres. *Alejandro II* es un acorazado de tipo antiguo; fué terminado en 1895; mide 100'40 metros de largo y 20'64 de ancho, con un desplazamiento de 9.927 toneladas y su velocidad es de 16 1/2 millas; la artillería se compone de dos cañones de 12 pulgadas, cuatro de nueve, ocho de seis y 14 cañones ligeros y cinco tubos lanzatorpedos. La tripulación es de 604 hombres.

**Crucero acorazado.**—El *Priamut Azova* fué construido en 1890; desplaza 6.675 toneladas; mide 118'10 metros de largo y su velocidad es de 19 millas y la artillería comprende dos cañones de ocho pulgadas y 13 de seis, más 17 cañones ligeros y siete tubos lanzatorpedos. Su tripulación es de 535 hombres.

**Crucero protegido.**—El *Amiral-Korníloff* es también un barco antiguo; mide 109'10 metros de largo y desplaza 5.890 toneladas; alcanza escasamente una velocidad de 14 millas; tiene 17 cañones y una tripulación de 247.

Tales son las únicas fuerzas navales que restan a Rusia, incapaces de luchar contra la armada japonesa.

### La Diputación de Badajoz

Embargada la opinión pública y la prensa con el viaje de S. M. el Rey a París, aprovechándose de ello los caciques y los representantes del Gobierno en las provincias para realizar desmanes y atropellos.

Un caso: estamos a 2 de Junio, y la Diputación provincial de Badajoz está sin constituir porque así le place a los amigos del presidente del Consejo y del Congreso que forman la minoría de aquella Diputación, contra la mayoría constituida por los que en política son afectos a los Sres. Maura y Dato y liberales democratas. Apoyan a los primeros el Sr. Mediano, gobernador de la provincia.

El día 30 fueron convocados los diputados, según la citación, para reanudar la sesión suspendida el día 29 del mes de Abril. Acudieron los diputados a las nueve de la noche de aquel día, y el presidente, al notar que se halla en minoría, aplaza la sesión para las once de la mañana del siguiente. Vuelven los diputados a la hora indicada, y vuelve el presidente a observar que se encuentra en minoría y aplaza la sesión para la noche.

Se reúnen por fin, y la mayoría presentan un voto de censura al presidente, que fué elegido contra ley por sorpresa, y por solo 12 diputados y el gobernador, siendo los diputados que constituyen la corporación 34.

Promuévase una violenta discusión y convencido el presidente de que le ha llegado la hora de perder, levanta inopinadamente la sesión, entre las más ácidas censuras y hasta con detrimento de su persona, pues hubo intento entre los protestantes de tomarse la justicia por su mano.

En vista de esto, los diputados mauristas y liberales democratas, han publicado un energético manifiesto que insertan los periódicos de Badajoz, en que expresan su decidido propósito de no volver más a la Diputación, interin la presida el Sr. Navarro que así se llama el presidente elegido por sorpresa.

### Viaje del Rey al extranjero

#### Guía del viaje

#### Para el sábado 3

A las nueve de la mañana saldrá el Rey en coche del ministerio de Negocios Extranjeros para asistir a la revista de Vincennes. A las nueve y cuarenta y cinco se verificará la revista. A las doce regresó al palacio del ministerio.

A las doce y media almuerzo militar en el Eliseo. A las ocho de la noche comida en la embajada de España, seguida de recepción.

### El Rey de España en París

Con este epígrafe, dice *Le Temps* de 1.º de Junio:

«El pueblo de París ha hecho al Rey Alfonso XIII la más cordial y calurosa acogida. En la fisonomía de estas recepciones solemnes entra un elemento con el que nada pueden ni los gobiernos ni los protocolos: la impresión de los muchedumbres. Se suponia ya que el Rey de España, en su calidad de huésped de Francia, tenía derecho al respeto y a la cortesía, no tan solo por parte del mundo oficial, sino por parte del público igualmente.

Jamás se pudo concebir ninguna inquietud seria sobre la corrección de los parisienes; pero hoy se puede asegurar que sus manifestaciones de simpatía han colmado las esperanzas, si no han ido aún más allá.

La misma juventud de D. Alfonso XIII, su conmovida historia, han emocionado al pueblo más sentimental de la tierra. Pensábase en las tristezas que acompañaron su nacimiento y sus primeros años, en la muerte prematura de su padre, en las angustias y en la abnegación de la madre admirable que velaba por su salud, débil en un principio, al mismo tiempo que por los destinos de una gran nación, a la cual todo un pasado de glorias no había puesto al abrigo de la adversidad.

El entusiasmo de las acimaciones que han saludado el paso de D. Alfonso XIII, llevaba en sí un cierto matiz de ternura. París ha dado la bienvenida, de todo corazón, a ese joven soberano que, con su gallarda presencia, supo encantar a todos y conquistarse desde luego.

Por otra parte, nubo ninguna, ninguna diferencia, venía a moderar ese arranque espontáneo. Francia ha guerreado con otro tiempo con España, en otros siglos, por razones que no tenían más origen que la ambición política, bien en uno, bien en otro país.

Esas luchas leales no han dejado causa alguna de enemistad duradera. Nadie, del lado aca de los Pirineos, ni del otro lado tampoco, seguramente, guarda rencor a su adversario en las guerras del siglo XVI ó en las del primer Imperio. Nadie se acuerda sino de la comunidad de raza y de cultura que liga a los dos grandes pueblos latinos y todo el mundo, en Francia y en España, desea que los Gobiernos mantengan siempre las relaciones de una buena vecindad.

Acerdos diplomáticos recientes, de los que podía esperarse mucho, y que acaso no don, sino en parte, los resultados que prometían—no por culpa de España—han probado que el Gobierno de Alfonso XIII descubre sinceramente una inteligencia amistosa con Francia. Estas felices disposiciones se han manifestado de nuevo en los brindis pronunciadlos anoche por el Rey y por el presidente de la República.

M. Loubet ha dicho, y ha dicho muy bien, que para llegar a la íntima unión de las dos naciones «de bastaba a la política con no contrariar a la naturaleza», y que ambas debían, «para el éxito de sus esfuerzos pacíficos, prestarse un mutuo apoyo». Alfonso XIII ha hablado, en términos cordiales, del perfecto acuerdo respecto a las cuestiones que interesan principalmente a España y a Francia.

Estas palabras, bien significativas, seguirán ornamentando eficazmente una amistad cuya utilidad política es indudable, y que tan conforme está con las tradiciones y con los deseos de los dos pueblos.

### LA REVISTA DE VINCENNES

Las tropas que mañana, a las diez de la misma, revisará el Rey de España en Vincennes, estarán mandadas por el general Dessirier, cuyos datos biográficos más importantes conocen los lectores de El Correo.

Mandarán las tropas especiales de la plaza de París el general Niox, que en breve pasará a la reserva, pues nació el 2 de Agosto de 1840. Procede de Saint-Cyr; hizo la campaña de Méjico y la funesta guerra; pasó después al Estado Mayor y en la Escuela Superior de guerra desempeñó la cátedra de Geografía, contribuyendo en gran manera a la renovación de la mentalidad en el alto mando del ejército.

La Escuela Politécnica y la Militar de Versailles irán mandadas por el general Lheritier, recientemente nombrado para el cargo, y la de Saint-Cyr, por el general Marcet, que también conocen nuestros lectores.

Formarán además, la 6.ª, 7.ª y 10.ª división de infantería, mandadas, respectivamente, por los generales Malafosse, Percin y Hayter-Bazaine, estos dos últimos muy significados en las luchas marineras, que tantas amarguras produjeron hasta la caída del ministro de la Guerra general André.

La caballería, mandada por el general Valentin de la Tour, saint-cyríen, de sesenta años de edad, formará una gruesa unidad con los jinetes de la Escuela militar, la 5.ª brigada de dragones, las 2.ª y 6.ª de coraceros y la artillería a caballo de la 1.ª división.

Las 3.ª y 19.ª brigadas de artillería estarán mandadas por el general de división Merinier, procedente de la gendarmería, con cincuenta y seis años de edad.

Mandarán los ingenieros el general Duponmier, políténico, con cincuenta y cinco años de edad, y los zuevos el general Gemy, salido de Saint-Cyr, pasado después al Estado Mayor, contando hoy cincuenta y siete años.

Además del tren, formará una brigada colonial.

En resumen, el Rey de España revisará 33.000 soldados, 3.800 caballos y 136 piezas. Las tropas formarán cuatro líneas, pasando D. Alfonso por el frente de cada una de ellas; las banderas estarán desplegadas, y las músicas tocarán la Marcha Real española y la Marsellesa.

Después se hará el desfile en columna de honor ante el Rey de España y el presidente de la República, mandando las fuerzas el gobernador militar de París, M. Dessirier.

La artillería desfilará al trote, y la caballería al galope.

Toda la oficialidad de cuerpos auxiliares, franca de servicio ó de Escuelas que no forme, asistirá al acto.

### POR TELÉGRAFO

#### El Rey en Chalons

##### D. Alfonso en las maniobras

*Camp-de-Chalons 1.º.*—El tiempo es hermosísimo. S. M. D. Alfonso cabalga al frente de la cuarta división de caballería.

En vista del poco tiempo de que se dispone, los movimientos de las tropas se limitan a desplegarse rápidamente en columnas.

El Rey está radiante de satisfacción, haciendo evoluciones rápidas en todas direcciones.

## BOLSA

#### VEÁSE EN LA CUARTA PLANA

Después de una brillante carga de caballería, D. Alfonso y M. Loubet van a presenciar un tiro «efectivo» ejecutado por 68 cañones contra una aldea hecha con maderas y telas pintadas, situada a dos mil metros de distancia. En cinco minutos queda todo destruido.

Terminados otros varios ejercicios, S. M. ha sido obsequiado con un *lunch*.

#### Final de los ejercicios militares

*Mourmelon 1.º.*—Ha terminado el desfile final de todas las tropas que han tomado parte en los ejercicios. S. M. D. Alfonso y M. Loubet se dirigen con la comitiva, hacia la estación del ferrocarril, de donde salen a las cuatro.

#### Regreso a París

Paris 1.º.—S. M. el Rey y M. Loubet han llegado a París a las 6'05. M. Rouvier, presidente del Consejo, y M. Etienne, ministro del Interior, esperábanles en la estación y felicitaronles por haber escapado del peligro.

La real comitiva ha llegado al Quai d'Orsay a las 6'40, después de haber recorrido la calle Lafayette, la Chaussée d'Antin, el bulevard, las calles de la Paz y de Rivoli y la plaza de la Concordia. S. M. y M. Loubet han sido, durante todo el trayecto, objeto de delirantes ovaciones por parte de la muchedumbre.

#### D. Alfonso, aclamado

Paris 1.º.—Durante todo el trayecto, desde la estación al Palacio, el Rey ha sido objeto de frenéticas aclamaciones por parte del público que parecía querer protestar de este modo del atentado de anoche.

#### El Rey al Eliseo

Paris 1.º.—El Rey ha salido de palacio a las 10'35 para dirigirse al del Eliseo, donde ha llegado a las once. Durante el trayecto no ha habido momento en que no haya sido frenéticamente aclamado por el numeroso gentío que lo esperaba.

#### Banquete al Sr. Villaurrutia

Paris 1.º.—El ministro de Negocios Extranjeros, M. Delcasse, ha ofrecido hoy un almuerzo en honor del ministro de Estado, Sr. Villaurrutia.

**Otro banquete al ministro de Estado** Paris 2.º.—M. Thompson, ministro de Marina, ha obsequiado hoy con un banquete al señor Villaurrutia y a los oficiales de la marina española. El ministro ha brindado por el Rey de España y ha demostrado que, a consecuencia del atentado, D. Alfonso será más querido que nunca.

Villaurrutia también ha brindado.

#### Recepción en el Eliseo

Paris 2.º.—D. Alfonso, teniendo a su lado a M. Loubet, ha recibido en el Eliseo al cuerpo diplomático, a los presidentes de

DE LA GUERRA

Muerte del almirante Fockersam
Tokio 1.º.—El almirante Fockersam fue muerto el último sábado, según noticias que se han recibido de buena procedencia.

DE ESPAÑA

Reparto de premios
Barcelona 1.º.—Se ha verificado el reparto de premios en la Sociedad protectora de animales y plantas.

Un petardo
Barcelona 2.º.—Esta tarde, á las cinco, ha estallado un petardo de pólvora en el palacio de la Capitanía general; produjo gran alarma, pero escasos destrozos.

Madrid Polo-Club

En los «Gymklasses» que tendrán lugar el día 3 de Junio, á las cuatro y media de la tarde, se disputarán siete premios.

La primera carrera («Picketing Race»), de jacas, será por parejas, jinete y peón. Este irá provisto de mazo, estaca y ronzal, que serán utilizados por aquél al llegar al primer banderín, dejando á su jaca amarrada á la estaca que clavará junto á dicho banderín, siguiendo á pie hasta el segundo de éstos.

Corresponde á esta carrera el premio de la marquesa de Alquibla y señora de González Beltrán. La segunda, «Del vaso de agua», á la que corresponde el premio del conde del Montijo, será ganada por el automóvil cuyo conductor haga el recorrido en menos tiempo y tenga mayor cantidad de agua en el vaso que lleve la señora que le acompaña.

La tercera es de jacas, disputándose en ella el premio del marqués del Castrillo; tiene por título «Bastidores de papel».

Los jugadores tienen que atravesar de frente un basidor de papel, que ha de ser roto solamente por la jaca; ganará el que llegue primero y cumplirá dichas condiciones.

El premio del presidente de la Sociedad, señor duque de Arión, corresponde á la cuarta carrera, que será «de cintas»; es de automóviles.

El recorrido es de tres vueltas y ganará quien haya cogido más cintas; caso de igualdad, el que haya hecho en menos tiempo el recorrido. «Coser un lazo» es el título de la quinta, á la que corresponde el premio de la duquesa de Sotomayor.

LA LIGA NAVAL ALEMANA

Crisis y soluciones
Es asunto que ocupa, y con razón, el interés de Europa, porque, aparte lo que en sí representa esa poderosa asociación del patriotismo alemán, la crisis actual ha venido, por algo que afecta á las relaciones del imperio con Inglaterra y que marca la excitación de los espíritus, preludios á la vez de posibles contingencias á medida que el Made in Germany vaya inspirando mayores cuidados á la vida británica.

La Liga naval alemana, como todo cuanto se relaciona con el poderío marítimo del nuevo imperio, es obra personal del Emperador Guillermo, que ha sabido con arte y con energía aprovechar la exuberancia patriótica, industrial y mercantil de sus súbditos.

Su vida, arranca de hace seis ú ocho años, y á pesar de ser tan corta, supera en vigor á todas las ligas marítimas del mundo, incluyendo la inglesa.

Tiene hoy 593.000 socios, siendo de ellos 15.000, de alemanes residentes en todos los puntos de la tierra, que demuestran su amor á la Metrópoli asociándose á la tarea de ensanchar el sea power que ha de darle la supremacía en el viejo continente y una influencia extraordinaria en el mundo.

La obra realizada en los escasos años de vida que cuenta la Flottenverein, es verdaderamente envidiable. Su acción de propaganda y apostolado, mediante las conferencias públicas y populares, los periódicos, el grabado, el aparato de proyecciones, los almanagues, cuentos para niños, postales, cinematógrafos, etcétera, etc., ha preparado la acción parlamentaria y gubernamental.

Los recursos pecuniarios con que cuenta, producto de las cuotas de sus socios, de donativos y legados, es de tres millones de marcos, empleando una buena parte en sus empeños de propaganda, en auxiliar á los marineros, en construir cañoneros, casas de refugio, hospitales y asilos marítimos, escuelas para hijos de pescadores y marineros, etc., etc.

Esta Liga tenía por presidente de honor al príncipe de Salm-Horstmar, por efectivo al general Menges y por vice del Comité directivo al general Keim, escritor militar de reconocida competencia. Esta participación de los generales en el desarrollo del poder marítimo de Alemania, es, en nuestro sentir, una de las demostraciones más claras de lo que valen las clases directoras en Alemania.

De la Liga naval así constituida, salieron ecos de odio á Inglaterra; en la propaganda, se procuraba lanzar semillas de futuras contiendas, y además se trazaban directivas de una política exterior que Guillermo II se creyó en el deber de atajar y castigar, amenazando hasta con disolver la Liga.

Pero, así el príncipe Salm-Horstmar, como las personalidades más eminentes de la poderosa Asociación, acudieron al Kaiser con explicaciones, que éste oyó, y reconociendo que habían existido falsas interpretaciones, devolvió á la Liga todo el favor cariñoso que siempre le concedió.

Al efecto envió á su hermano Enrique á Stuttgart, donde la Flottenverein celebra este año su Asamblea anual.

En el banquete celebrado hace muy pocos días por el Congreso de la Liga, el rey de Wurtemberg levantó su copa, entre las aclamaciones de todos, para decir:

EL DÍA EN PALACIO

Durante todo el día ha acudido á Palacio una ininidad de personas para firmar en los álbums que continuaron expuestos en la Cámara de S. M. la Reina y en la mayor domo.

Especialmente el número de militares que han acudido al regio alcazar para felicitar á S. M. por que D. Alfonso haya resultado ileso ha sido enorme.

También han estado en Palacio muchos políticos y personalidades de la aristocracia, cuya lista de nombres sería interminable.

Además algunas corporaciones como el Ayuntamiento, y algunos cuerpos como el de la Armada, han manifestado su deseo de acudir en corporación ó comisión á Palacio para felicitar á S. M.

Los marinos se proponen hacerle el próximo lunes.

Para los pobres
En otro lugar de este número damos cuenta de la visita hecha por S. M. esta mañana á la Iglesia de la Virgen de la Paloma.

El número de memoriales que los vecinos de la barriada donde está dicha Iglesia han entregado á S. M., pasa de 300.

Una mujer del pueblo, al salir la Reina del templo, le entregó, en medio de frases muy pintorescas, un hermoso ramo de flores.

S. M. la Reina, antes de abandonar la iglesia, entregó al párroco mil pesetas para que las repartiera entre los pobres.

Donativo de la Reina
S. M. la Reina ha ordenado que se entreguen de su bolsillo particular 50.000 pesetas á la Junta de señoras encargada del Asilo de María Cristina para que en la iglesia que se acaba de construir se erija un altar bajo la advocación de San Ildefonso en acción de gracias al Todopoderoso por haber salvado la vida de su augusto hijo.

«Te Deum» en Palacio
Mañana, á las diez, se celebrará misa y se cantará solemnemente Te-Deum en acción de gracias por la providencial salvación de S. M. el Rey en el atentado de París.

(Ultima hora)

En Versalles
Versalles 2.º.—El Rey y M. Loubet han llegado á las 2.20, siendo objeto de entusiastas aclamaciones y repetidos vivas.

Después del banquete.—Hacia Versalles
Saint Cyr 2.º.—Contra lo que se esperaba, no ha habido brindis durante el almuerzo que acaba de celebrarse en el refectorio Wagram.

Tanto á la llegada de Saint-Cyr como á la salida de la real comitiva, las baterías del 11 y 12 regimientos de artillería, han disparado los 101 cañonazos de ordenanza, formando las tropas del 1.º y 5.º regimientos de la guarnición de Versalles.

Telegrama del Ayuntamiento
He aquí el texto del telegrama dirigido á París por el Ayuntamiento madrileño: «Duque de Sotomayor.—Qual d'Orsay.—París. Signifiqué á S. M. el Rey y presidente Loubet, en representación del pueblo de Madrid y en nombre de su Ayuntamiento, satisfacción inmensa por salir ileso del criminal atentado, salida teatro Opera.—Alcalde de Madrid.»

EN EL TIRO DE PICHÓN
El outing de prueba fué dividido entre los señores duque de Medinaceli y Ballesteros (D. A.).

En la hora en que nos retiramos, seis y media de la tarde, habían muerto cinco pichones los señores duque de Arión, San Miguel (D. Justo), Urcola (D. I.), el marqués de Villamayor, Caro (D. A.), el marqués de Nájera, Cañá y el barón de Yecla.

Balance del día
La comidilla política, tan genuinamente española, recobra su fueros, y simultáneamente con los comentarios y protestas, que continúa formulándose contra el criminal atentado de París, se desplaza en cálculos y profecías sobre el porvenir.

Noticias de los ministerios
Esta tarde ha recibido el ministro de la Gobernación la visita de una numerosa comisión de la Asociación general de ganaderos y de tratantes de ganado, presidida por el Sr. Moral (D. Jerónimo), para expresarle algunas quejas sobre los nombramientos de fieles en el Matadero de Madrid y denunciar abusos que en el mismo se cometen.

Reformas en el Retiro
Se trata de realizar el proyecto de que ya ha hablado la prensa, de habilitar el paseo del Parque de Madrid que da frente á la plaza de la Independencia, para que sustituya á los destruidos Jardines del Buen Retiro.

Funciones para mañana
COMEDIA.—Compañía italiana de Teresa Marianni.—7.º sábado blanco.—A las 9.—L'advocato callista.—Niobe.

APOLLO.—A las 8.14.—El mal de amores.—A las 9.12.—Moros y cristianos.—A las 10.12.—Kake-walk.—A las 10.12.—El pobre Valbuena.—A las 11.12.—El perro chico.

GACETA DE MADRID

SUMARIO.—2 de Junio de 1905.
Presidencia.—Suplemento á la Gaceta de ayer.
Telegrama de París referente á la asistencia de S. M. el Rey á las maniobras de Chalons.

VIDA TEATRAL
Madrid
COMEDIA.—El empresario, Sr. Escudero, ha contratado para la próxima temporada á la primera actriz señora Lamadrid de Sánchez de León y á los actores Sres. Mendiguchía y Ramirez (D. Rafael).

EXTRANJERO
LONDRES.—La reprise de Ripoleto en Covent Garden ha proporcionado un verdadero triunfo al tenor Caruso. Los periódicos de Londres hacen extraordinarios elogios del célebre artista.

LIBROS Y PERIODICOS
El libro de las Escuelas.—Con este título se ha publicado una edición especial del Quijote para las escuelas públicas, reducido y compulsado por D. Eduardo Vincenti.

PARA BARCELONA
Directamente y sin escalas, saldrá del puerto de Almería los 7, 16 y 28 de cada mes el vapor VELARDE.

Funciones para mañana
COMEDIA.—Compañía italiana de Teresa Marianni.—7.º sábado blanco.—A las 9.—L'advocato callista.—Niobe.

APOLLO.—A las 8.14.—El mal de amores.—A las 9.12.—Moros y cristianos.—A las 10.12.—Kake-walk.—A las 10.12.—El pobre Valbuena.—A las 11.12.—El perro chico.

NEGOCIACIÓN DE OBLIGACIONES DEL TESORO
Días anteriores. . . . 108.086.000
Hoy. . . . . 1.269.000
Total. . . . . 109.355.000

CULTOS
Santo de mañana.—Santos Claudio, Dionisio y Luciano, mártires; Cecilio, presbítero, y Santas Clotilde, reina; Paula y Olivia, vírgenes.

IMPRESA DE EL CORREO

